

Fraktion im Gemeinderat

Vettelschoß



Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen im Gemeinderat Vettelschoß  
Erlenweg 1-3, 53560 Vettelschoß

Fraktionsvorsitzender Joachim Schmidt  
Dompfaffenstraße 13  
53560 Vettelschoß

Tel. 02645 8123

vettelschoss-kalenborn@gruene-neuwied.de

An Herrn Bürgermeister Norbert Rohringer  
Ortsgemeinde Vettelschoß  
Erlenweg 1-3  
53560 Vettelschoß

### Antrag auf Erweiterung des Investitionsplans 2025 und Austausch zu Jugendprojekt

Vettelschoß, 08.10.2024

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, lieber Norbert,  
liebe Beigeordnete, liebe Fraktionsvorsitzende,

wir beantragen:

- eine **Ergänzung des Investitionsplans 2025 für ein Jugendprojekt**
  - einen **Austausch der Gemeindeleitung mit Jugendvertretenden** u.a. zur Ideenfindung
- Über die beiden Punkte ist einzeln zu beraten und abzustimmen. Wir führen sie nachfolgend aus.

Wir möchten, dass unsere Gemeinde, unseren ca. 160 Teens und Jugendlichen (Stand 12/ 2022) **attraktive Treffpunkte in der Freizeit** bietet und sie dabei aktiv in Entscheidungen einbinden, um unseren Ort jugendfreundlich zu gestalten. Die Jugendstudie 2024 hat hier an vielen Stellen aufhorchen lassen: „Viele beklagen, dass es ihnen an öffentlichen Bewegungsorten fehlt.“ (aus: [SINUS-Jugendstudie 2024 | Presse | bpb.de](#))

Wir haben – nicht repräsentativ – mit Jugendlichen vor Ort gesprochen. Die meisten Jugendlichen besuchen die Schulen in Neustadt, Linz, Rheinbrohl, Bad Honnef oder Königswinter. Die Nachmittage gestalten sich mit Lernzeit, Hobbies, erste Jobangebote oder frei verfügbarer Zeit z.B. zum Treffen mit Freundinnen und Freunden oder für Medien.

Jugendliche bemängeln, dass es ihnen an Orten des „Zusammenkommens“ (umgangssprachlich: „abhängen“) und „zeitlich selbstbestimmtem Sporttreibens“ (ohne feste Trainingszeit) mangelt. Spielplätze sind bis zu einem Alter von 12 Jahren erlaubt. **Welche Orte richten sich heute gezielt an unsere Teens und Jugendlichen?**

Einige loben die gute Ausstattung an Sportstätten, wie den Sportplatz. Die Gemeinde überlässt die Sportstätten und Hallen unentgeltlich an die (Sport-)Vereine. Dabei wird besonders das vielfältige Angebot der Vereine besonders im Bereich Gardetanz und Fußball genutzt. Es gibt zwei Bolzplätze am Willscheider Berg oder in der Bahnhofstraße. Diese werden jedoch nicht frequentiert besucht. Das Volleyball-Feld am Heideweg war z.B. nur wenigen bekannt.

Soweit uns bekannt gibt es ein kleines Angebot an Jugendtreffs: Eins für Jugendliche von der Jugendpflege Linz im Jugendraum einmal pro Woche sowie von der ev. Kirche und ein Gruppenangebot des Roten Kreuz. Darüber hinaus wissen einige nicht, wo sie sich gut treffen und Zeit verbringen können. Dies Treffen fänden eher privat oder gar nicht statt.

1. Als Gemeinde investieren wir u.a. dezidiert in Schule und Kitas, Spielplätze, Friedhof und Seniorenfeste und -arbeit. Die Vereine erhalten Zuschüsse für die Jugendarbeit. Da wir keine aktive Jugendvertretung haben, entsteht der Eindruck, dass der Blick auf die Alterskohorte „Jugendliche“ bei der Planung des Haushalts bis dato nicht repräsentiert wird. Wir beantragen erstens eine **Position im Investitionsplan 2025 als gezielte Investition in die Jugend** und gleichzeitig klares Zeichen, dass wir als Gemeinde auch hier investieren wollen. Für die Realisierung eines potenziellen „Jugendprojekts 2025“ bitten wir um Einstellung von 10.000 €.

**Ideen für die Realisierung gibt es viele, u.a.**

- geschützter Platz zum Abhängen mit Wlan im Freien, etwa durch Umgestaltung des Dorfplatzes
- ausgewiesene Skatemöglichkeiten
- Frei-Trainings-Parcours/ „Outdoor-Fitnessparks“ (für Klimmzug, Liegestütze und Bauchpresse)
- Frisbee-Golf-Stationen
- Jugendraum mit Kochmöglichkeiten (Induktionsherde) aufwerten (Kochen & Backen); die Fenster sanieren und die Wände neu anstreichen/sprayen o.ä.

Als Gemeinde könnten wir auch alternativ durch ein **eigenes, z.B. jährliches Angebot** -ähnlich der Senioren-Weihnachtsfeier- den Raum und das Zusammenkommen für Jugendliche fördern, aktiv anbieten und einladen:

- Kinoabend im Forum
- Workshops für gezielte Interessen (modernes Töpfern; Street-Soccer; prof. Fotografieren lernen; Website-Erstellung, Coding, Backen und Modellieren o. ä.)
- Wohnzimmer-Konzert – nur für Jugendliche!

Doch viel wichtiger ist es, die Jugendlichen selbst zu befragen oder die Menschen, die eng mit ihnen zusammenarbeiten.

2. Wir beantragen mit diesem Schreiben zweitens einen **Austausch der Gemeindeleitung mit Jugendvertreterinnen und -vertretern** zur Ideensammlung für eine mögliche Investitionssumme sowie zur Beratung, wie wir Jugendliche hierzu befragen und beteiligen können - auch mit Blick auf eine mögliche Chance zur Reaktivierung der Jugendvertretung. Aus unserer Sicht sind hier die hauptamtlichen Mitarbeitenden der Jugendpflege Linz, Jugendwarte und Jugendwartinnen und Trainer\*innen der Vereine und die kirchlichen Jugendleiter\*innen geeignete Ansprechpartner\*innen. Auch wir bieten gern unsere Unterstützung an.

Beste Grüße

Für die Fraktion von Bündnis 90/ Die Grünen  
Joachim Schmidt, Fraktionsvorsitzender